



**Proteger la biodiversidad y los ecosistemas es garantizar nuestro futuro. Aquí van algunas de las prácticas que ejemplifican el trabajo de las Entidades Locales en este ámbito...**

### CABILDO DE LA GOMERA Plántate

Reforzar las actuaciones para combatir la presencia de flora invasora y fomentar la plantación de especies nativas. Así lo hace el Cabildo de la Gomera con el proyecto “Plántate”. Una iniciativa que nace de la *“preocupación del personal de la unidad de medioambiente del Cabildo que observa que la zona sur es cada vez es más sur y que hay que ponerle freno”*, exponen. El objetivo, *“promocionar los antiguos bosques Termófilos de Canarias en la vertiente de la isla donde han sufrido un mayor proceso de deforestación debido a las acciones humanas al pastoreo incendio, luchar contra las especies invasoras y contar con la participación ciudadana”*, explican.

Entre las actuaciones se encuentran *“la plantación por parte de la Administración y difusión y concienciación medioambiental a la ciudadanía en los colegios y en otras Administraciones”*, cuentan. Con el fin de que *“se empiecen a utilizar plantas nativas con mayor asiduidad”*, insisten. *La idea es que estas micropoblaciones de plantas nativas que generan un servicio actual, “el día de mañana catapulten sus semillas y se unan a través de los mecanismos de dispersión natural”*, aseguran.

Hasta el momento *“hemos conseguido incorporar en cerca de cuatro años unos 15.000 árboles con la ayuda de todas las Administraciones de la isla, incluso con ciudadanos independientes”*, señalan. Aunque *“no estamos plantando solo árboles, con todos los beneficios medioambientales que ello genera, estamos plantando conciencia”*, concluyen.



### MOLINA DEL SEGURA Conservar los ecosistemas

Garantizar la vida en los ecosistemas. Uno de los objetivos a los que responde el Ayuntamiento de Molina del Segura con el programa municipal para la *“Conservación e Incremento de la Diversidad Biológica en los espacios naturales”*. Una iniciativa que *“surge a raíz de los resultados de varios estudios realizados sobre la fauna y flora silvestres en los espacios naturales municipales”*, explican, con el fin de *“promover la integración de la conservación, restauración y el uso sostenible de la biodiversidad en los planes, programas y políticas sectoriales del municipio”*.

El principal reto que se plantea es *“es el control y seguimiento de los cambios en los paisajes y ecosistemas del municipio, que va en aumento, debido principalmente a una presión particular sobre los ecosistemas y su biodiversidad debida a la concentración urbana, el desarrollo de la agricultura intensiva y de riego, y al abandono del manejo agropecuario tradicional”*, señalan. Un ejemplo, *“la restauración ambiental de sotobosques fluviales y algunos tramos de la margen izquierda del río Segura a su paso por Molina de Segura, con la eliminación de especies invasoras como la caña y la plantación de especies vegetales autóctonas mediterráneas, algunas protegidas como el olmo”*, explican.

Un proyecto que *“ha contribuido a despertar la conciencia social de la población molinense sobre la importancia de conservar los espacios y ecosistemas naturales, con su participación en varias de las actividades realizadas”*, aseguran. Así como *“la solicitud a la Administración de colaboración en otras actividades de iniciativa ciudadana como la restauración ambiental tanto de pequeños tramos del río Segura como de otras zonas naturales municipales”*, exponen.